

l'arrogance à la cupidité. Il en a assez, le peuple. Il ne le dit pas encore tout haut, mais il le murmure d'une façon perceptible et prouve par sa résistance muette que la moutarde commence à lui piquer le nez. Prenez garde, messieurs les maîtres, c'est le signe précurseur de la colère. Tant pis pour vous si vous la déchaînez.

Il vous serait si facile de rester dans votre fromage et de nous ficher la paix.

---

## ART RELIGIEUX

Ingres, arrivé au sommet de la gloire, résolu de gratifier sa ville natale d'une œuvre de sa main. Il peignit donc, pour la cathédrale, un tableau représentant un " Vœu de Louis XIII." C'était une toile de vastes dimensions, pleine de personnages. Quand les chanoines la virent, ils exprimèrent la plus vive admiration, sauf un, un vieux, qui s'écria : " Vous ne voyez donc pas cette indécence ? " et, d'un index indigné, le bonhomme montrait, dans un coin du tableau, un petit ange tout nu : le bambin exhibait innocemment un soupçon de sexe.

Un vicaire eut un trait de génie : il courut chercher un pot à couleures et peignit une belle feuille de vigne.

Ingres, quand il vit cette profanation, traita les chanoines de " cochons," enleva la feuille et rétablit, en l'accentuant, l'accessoire qui avait tant scandalisé le clergé.

Depuis cet événement, le chapitre de la cathédrale a transporté le tableau dans la sacristie, où, pour vingt sous, le bedeau vous désigne l'" indécence " que, sans lui, on ne découvrirait pas.

C'est à Montauban que s'est produit cet excès de pudeur religieuse.

---

## BASTE ! UNE DE PERDUE . . .

*La Presse* du 4 septembre annonçait la plus stupéfiante des nouvelles dans les termes que voici :

" Une jeune orpheline âgée d'environ quatre ans, est disparue de l'Orphelinat des Rdes Sœurs de la Providence. On suppose que la fillette s'est écartée au cours d'une promenade que l'institution a fait faire à ses jeunes pensionnaires. La police a été notifiée de la chose."

Voilà donc comment ces sœurs providentielles surveillent les malheureuses confiées à leur garde. Un bébé de 4 ans a disparu. Quel jour, à quel moment, dans quelles circonstances ? On n'en sait rien. L'enfant est-elle vivante ? est-elle morte ? Mystère !

Peu importe, après tout. Ce n'est qu'une orpheline de maigre rapport, et s'il fallait perdre son temps à exercer à l'égard de ces maudites gamines une surveillance incessante, vrai, ça ne paierait pas.